



## Ecopetrol bajo lupa

/ Huila, Política / Por Santiago Laguna

La Fiscalía 21 Especializada en Delitos contra la Administración Pública ha iniciado una investigación contra Ricardo Roa Barragán, presidente de [Ecopetrol](#), por su presunta participación en el direccionamiento de contratos en favor de la empresa aérea Helistar. La denuncia fue presentada por Helicópteros Nacionales de Colombia S.A.S. (Helicol), representada por el abogado Julián Quintana, quien asegura que desde 2011 se habría establecido un esquema de contratación que impidió la competencia real mediante pliegos diseñados a la medida de Helistar.

Según la denuncia, el modelo incluía exigencias técnicas injustificadas, cancelación de licitaciones abiertas cuando otros oferentes eran habilitados

## El Tiempo en Popayá

DOMINGO	LUNES	MARTE
22° 16°	24° 16°	22° 15°
8 - 24 km/h Humedad: 78%	7 - 29 km/h Humedad: 79%	6 - 24 km/h Humedad: 78%

METEOREI

y prórrogas contractuales irregulares. Estas prácticas habrían favorecido a Helistar como único beneficiario de los contratos con **Ecopetrol** durante 14 años, afectando la estructura competitiva del mercado y llevando a la «quiebra técnica» de Helicol.

## Denuncias

La denuncia también señala que funcionarios de **Ecopetrol**, Cenit y Ocesa habrían estructurado procesos contractuales para beneficiar ilegítimamente a Helistar. Uno de los implicados sería Harold Ramírez, quien habría tenido vínculos previos con esa compañía. Entre las prácticas señaladas se encuentran la exigencia de una antigüedad específica de aeronaves que coincidía con la flota de Helistar y requisitos de disponibilidad inmediata que otros operadores no podían cumplir.

Además, se denuncia que algunos procesos de licitación fueron cancelados de forma reiterada, sin justificación técnica, para evitar que se adjudicaran a competidores distintos a Helistar. La Fiscalía ha citado al representante legal de Helicol, Santiago Triviño López, junto a su apoderado Julián Quintana, a rendir entrevista en calidad de denunciantes el próximo miércoles 14 de mayo.

Hasta el momento, Ricardo Roa no ha emitido declaraciones públicas sobre la denuncia. La investigación se suma a otros señalamientos en su contra relacionados con presuntas irregularidades en contratos públicos.

La situación ha generado preocupación en el sector energético y ha puesto en entredicho la transparencia en los procesos de contratación de **Ecopetrol**. Se espera que las autoridades competentes esclarezcan los hechos y determinen las responsabilidades correspondientes.

[← Entrada anterior](#)

[Entrada siguiente →](#)

**DIARIO DEL CAUCA**



Contáctanos: 3138282538 -  
3138284719

Inicio

Local

Política

Judicial

Deportes

Economía

Vida y Muerte

**HSB**  
NOTICIAS



vía moderna

Regiones

---

Copyright © 2025 Diario del Cauca

---

Sitio construido por:  IngServSoft